



ACCIÓN CATÓLICA ARGENTINA

Consejo Nacional

Memoria

2008

> Introducción

El año 2008 fue muy rico en la concreción de proyectos e iniciativas, algunas que ya venían siendo asumidas en años anteriores, y otras implementadas por primera vez. Todas ellas tendientes a seguir profundizando el carisma y la unidad institucional, y prioritariamente la idea fuerza que ilumina toda la vida institucional: **“Pasión y servicio para construir la Nación”**. A ello se agregó la idea fuerza hacia el interior de la Institución: para el año: **Acción Católica, comunidad formadora de discípulos misioneros**. Completó este trípode de iluminación apostólico pastoral, la meta para el año 2008: **“Que cada comunidad viva la mística que afiance la identidad institucional, sostenida en la Palabra de Dios y la oración como centro de todos sus encuentros”**. Se continuó jerarquizando la vida de las Áreas, a través de diferentes instancias y proyectos que motorizaron ese objetivo, tales como los Encuentros zonales que se desarrollaron durante el año.

La continuidad en la realización de la modalidad de la campaña tuvo en este año una expresión significativa con la implementación de la referida al doloroso flagelo de las adicciones. **“Probá no probar. La droga y el alcohol te matan. Elegí la vida”**.

La misma tuvo relevante significación en muchas diócesis del país.

En la celebración de Cristo Rey se hizo el lanzamiento formal de la XXVIª Asamblea Federal que se desarrollará en la diócesis de Lomas de Zamora del 15 al 17 de agosto de 2009, bajo el lema: **“En Jesús, vida digna y plena para todos. Desafío, compromiso, tarea.”**

En la Memoria que a continuación ponemos a la consideración de ustedes, se describen sintéticamente los hechos y acciones más significativas, implementadas desde el Consejo Nacional, las Comisiones de Área y los Equipos.

> Vida Institucional

Presencia en las diócesis

La Acción Católica está presente en cincuenta y dos diócesis. En treinta y siete diócesis con Consejos plenamente constituidos. Lamentablemente San Roque y San Rafael han dejado de funcionar en forma regular. En siete diócesis, existen comisiones diocesanas de Áreas, aunque Orán y Rafaela han manifestado dificultades en su funcionamiento, y en otras ocho, hay expresiones parroquiales.

Se continuaron realizando tareas de promoción en las diócesis de Río Negro, San Carlos de Bariloche, Neuquén, Azul y Catamarca, donde empezaron a concretarse grupos de militancia.

Asamblea Nacional

Dentro de la vida institucional, la Asamblea Nacional ocupa un lugar significativo, habida cuenta que se constituye en el organismo máximo de la Acción Católica, ya que en ella se consideran y se definen los proyectos con los que se define el accionar de todo el año.

La XLIª Asamblea Nacional tuvo lugar el sábado 10 de mayo y se aprobaron la Memoria y el Balance del año 2007, como así también el presupuesto para el año 2008. Además se aprobó la modalidad que tendría la Asamblea Federal, que habría de ser masiva para militantes.

Se recibió el ofrecimiento de la diócesis de Lomas de Zamora para ser sede de la misma, que luego fue confirmada por resolución del Consejo Nacional.

Además se presentaron temas institucionales, tales como la implementación de la meta 2008, la campaña sobre el tema de las adicciones, e informaciones diversas.

Jornadas de reflexión

El Consejo Nacional, además de sus reuniones habituales (los primeros y terceros martes de cada mes) realizó dos jornadas de reflexión. Una, el 23 de febrero que sirvió de evaluación y proyección, y otra, el 12 de julio, donde se reflexionó acerca del contenido de la XXVI^a Asamblea Federal.

Estas jornadas son sumamente útiles ya que consolidan la unidad en la conducción y facilitan la participación de toda la dirigencia nacional.

Encuentro de Arredondo (Aspirantes y Jóvenes)

Como es ya habitual, este Encuentro se realizó en el primer fin de semana del mes enero, en la Casa Franciscana de San Antonio de Arredondo.

Se confirma la necesidad de la realización de este Encuentro, como ámbito de encuentro, formación, diálogo y fijación de líneas de acción.

El balance general fue ciertamente positivo; las Comisiones nacionales crearon un buen clima de trabajo.

Las evaluaciones de los participantes de las dos Áreas reflejaron también muchos aspectos positivos; y entre los aspectos a mejorar se marcaron específicamente cuatro: la comunicación previa, lo referido a lo tecnológico, los destinatarios y los momentos de oración.

Este aspecto referido a la espiritualidad señala la necesidad de buscar criterios a adoptar a fin de ir creando en los dirigentes jóvenes las virtudes necesarias para descubrir la riqueza de los caminos espirituales.

Con relación a los destinatarios, la dificultad concreta aparecida en el Encuentro fue la presencia de militantes parroquiales que por su propia realidad, no aportaban en el mismo nivel que los dirigentes.

Además, el tema de la necesidad de la formación de dirigentes volvió a aparecer en toda su dimensión.

Encuentro de Adultos y Sectores

Se realizó en Luján en el fin de semana del 8 y 9 de marzo en la Villa San José de Luján con una asistencia cercana a los doscientos dirigentes.

El Encuentro tuvo una parte en común donde se desarrolló el tema central del Encuentro, a la luz de las conclusiones de la Asamblea del CELAM realizada en Aparecida: "Discípulos de la Buena Nueva de la vida". A continuación se presentó la Campaña Probá no probar. La droga y el alcohol te matan. Elegí la vida., como así también la propuesta pastora de la CEA frente a ese flagelo.

Por la tarde del sábado comenzaron los trabajos específicos por Áreas. En Adultos, se consideró el trabajo por regiones, y lo referido a los proyectos: familia - evangelización del barrio - adultos jóvenes. Por el lado de Sectores, se consideraron los siguientes temas: Ser y hacer del Área - herramientas de la evangelización - trabajo en Consejos Consultivos - Sectores específicos.

Por la noche tuvo lugar el fogón.

El domingo, luego de la oración en común, se presentaron las acciones evangelizadoras desde el nivel nacional. Luego continuaron los trabajos por Áreas. En Adultos se consideraron temas específicos, tales como: revista Crecer - credenciales - visitas. Por su parte, en Sectores se realizó un intercambio acerca del trabajo en el Área, y se presentaron experiencias sobre trabajo - política y educación.

El Encuentro concluyó con la celebración de la Eucaristía.

La evaluación del encuentro, resultó muy positiva, tanto desde la perspectiva de los organizadores, como así también desde los participantes

Credencial institucional

Como se ha insistido desde su aparición, la credencial es la expresión de la participación y pertenencia institucionales, y el compromiso en el trabajo y sostenimiento de los proyectos asumidos. Durante el año se ha continuado trabajando, notándose un incremento en la solicitud de las credenciales, para que los miembros de la Institución asuman ese compromiso.

Durante el año se entregaron alrededor de siete mil quinientas credenciales, con un proyección para el año próxima de unas diez mil.

La celebración de Cristo Rey es el momento indicado para su actualización anual.

Reunión de Presidentes y Responsables de Adultos y Sectores.

La Reunión de los Presidentes diocesanos que habitualmente se realiza en el mes de noviembre, en este año se realizó el sábado 1 y el domingo 2, en la Unidad Turística de Embalse. En esta oportunidad, y habida cuenta de presentar los aspectos fundamentales de la Asamblea Federal, se amplió la invitación a los Responsables de Adultos y Sectores. No se incluyó en la misma a los de Aspirantes y Jóvenes, ya que ellos tendrían esa información en el Encuentro de verano.

Área Adultos: *Asistieron alrededor de cuarenta dirigentes provenientes de las diócesis, y ocho integrantes de la Comisión Nacional. No participaron muchos responsables diocesanos. Entre los temas tratados, figuraron el de adultos jóvenes, trabajo en el que se está poniendo fuertemente el acento. Al respecto se presentaron variadas experiencias. Otro de los temas considerados fue el de la Asamblea Federal 2009, y finalmente se habló de las comisiones diocesanas y nacional. Respecto de ésta última, se hizo una consulta anónima entre los participantes, y sobre 22 personas consultadas, 15 contestaron afirmativamente sobre una eventual participación en la conducción nacional. El clima del trabajo fue muy bueno.*

Área Sectores: *participaron 15 diocesanos y seis nacionales. Respecto de la campaña: Probá no Probar, a algunas diócesis les resultó más fácil el trabajo con las organizaciones de la sociedad civil que el de las propias bases.*

Han trabajado mucho en la implementación de la Campaña, aunque se reconoció que costó lo referido a la concientización.

Las diócesis presentes presentaron sus experiencias al respecto. Resultó interesante lo presentado por Córdoba referido a lo trabajado en edificios, remises y taxis.

Además se aportaron ideas para la preparación de la Asamblea Federal.

Contenido general: *El panel del sábado por la mañana, referido a vida digna y plena para todos resultó muy satisfactorio. El P. Luis Casella y Nieves Tapia se complementaron adecuadamente.*

Reunión con Presidentes: *durante el sábado por la tarde se evaluó el desarrollo de la Campaña. Algunas diócesis no superaron la etapa de la sensibilización, llegando ahora la etapa del trabajo concreto. En otros muchos casos, a través de la Campaña se abrieron muchas posibilidades de contactos.*

Varias diócesis solicitaron más material.

Quedó un trabajo muy interesante de redes en colegios.

Comentario: Sectores pide que en la próxima campaña se apunte a chicos y adolescentes.

Se presentó además la nueva modalidad de la credencial. Se entregaron los formularios para su revisión y envío al Consejo Nacional.

Se evaluaron positivamente los cursos de formación de dirigentes y de DSI.

Claudia Inzaurraga presentó lo desarrollado desde el IFP y lo previsto para el futuro.

La reunión continuó el domingo por la mañana con agenda abierta.

Se recibieron observaciones de numerosos Presidentes referidas a la necesidad de incluir en el lema alguna referencia evangélica. Atendiendo a esas peticiones, el Consejo Nacional

resuelve incluir las palabras *En Él* al lema, con lo que éste queda expresado así: *En Él, vida digna y plena para todos. Desafío, compromiso, tarea.*

Entre los temas considerados, se mencionan entre otros, los referidos a la reforma estatutaria; participación en la conducción nacional; presencia de los Presidentes diocesanos en los encuentros y asambleas.

La presentación que realizó Lomas de Zamora resultó excelente.

Se mantiene como idea fuerza general para el año, la misma del año 2007:

Pasión y Servicio para construir la Nación.

La idea fuerza hacia el interior de la Institución que quedó expresada así:

Acción Católica, comunidad formadora de discípulos misioneros

A partir de un trabajo participativo se ratificó la meta (hacia fuera) para el año 2008, que quedó definida de la siguiente manera:

Cada comunidad de Acción Católica, protagonista de un servicio orientado a la formación y a la participación ciudadana para modificar positivamente la realidad.

También quedó definida la meta 2008 hacia el interior de la Institución:

Que cada comunidad viva la mística que afiance la identidad institucional, sostenida en la palabra de dios y la oración como centro de todos sus encuentros.

Campaña

Tal como lo expresáramos en la Memoria del año 2007, la decisión del Consejo Nacional de realizar campañas ha resultado, sin duda, un acierto estratégico y pastoral.

Posibilitó que la Acción Católica se hiciera presente en la sociedad de un modo ciertamente propositivo, y en un claro sentido de servicio, especialmente en lo que se refiere a la campaña de participación ciudadana.

La Campaña de este año 2008, ha respondido plenamente a todas las expectativas. La decisión de plantear la promoción de la vida humana, enfocada en uno de los flagelos sociales que más afectan la vida de las personas, tal cual es las adicciones, ha sido un acierto. La drogadicción y el alcoholismo hacen estragos en nuestra sociedad, en especial en el ámbito juvenil. De ahí que el lema de la Campaña fue: **Probá no probar. La droga y el alcohol te matan. Elegí la vida.**

Tal como está dicho en otro capítulo de esta Memoria, la Campaña fue lanzada públicamente en un acto donde hablé el Presidente del Sedronar. Fueron numerosas las entidades, públicas y privadas que dieron su adhesión y auspicio a la Campaña. Previo a su lanzamiento, hubo un período de concientización a nivel institucional, que sirvió para que nuestros dirigentes y militantes asumieran la trascendencia e importancia de la misma. Se imprimieron afiches y dípticos que se distribuyeron en lugares públicos de numerosas diócesis del país.

Fueron también numerosas las entidades que nos solicitaron los materiales de la Campaña para difundirlos entre sus asociados.

La campaña estuvo también en comunión con la tarea que con esa misma temática realiza la Conferencia Episcopal Argentina a través de una comisión específica.

Como síntesis podemos decir, sin falsas modestias, que la Campaña cubrió ampliamente las expectativas, y su difusión llegó a numerosos ámbitos de la sociedad.

Escuela para Delegados de Aspirantes y Jóvenes

La Escuela para Delegados de Aspirantes y Jóvenes tuvo este año una característica distinta. Tuvo lugar en San Juan del 25 al 27 de julio, luego de un generoso ofrecimiento de los dirigentes de esa diócesis.

El clima general de la escuela fue muy positivo y de trabajo intenso.

Se menciona muy expresamente el excelente desempeño de todos los dirigentes y militantes de San Juan, lo que facilitó que la Escuela cumpliera con todas las expectativas.

Hubo momentos que fueron significativos: la charla sobre educación para el amor; las olimpiadas como elemento formativo; la peregrinación a Fátima; los stands de las diócesis.

Se presentó la campaña 2008 sobre drogadicción y alcoholismo.

La realización de la escuela en diócesis del interior del país, ha quedado como una opción muy fuerte.

Resultó convincente el trabajo con los coordinadores.

El balance económico resultó equilibrado.

Jornada de aplicación de Aparecida

La Acción Católica, junto con la Comisión Nacional de Juventud y el DEPLAI organizaron el 5 y 6 de abril, en la Casa de Retiros María Auxiliadora, de San Miguel (Pcia.de Bs.As), una jornada de aplicación de las conclusiones de la Vª Asamblea General del CELAM, realizada en Aparecida (Brasil).

El objetivo fue convocar a dirigentes que puedan después, en sus respectivas diócesis o grupos, transmitir y concretar el espíritu que se vivió en dicha Asamblea, y aplicarlo a las acciones pastorales ordinarias. Participaron como oradores, Mons. Jorge Lozano, el Pbro. Luis Casella y el Prof. Carlos Bulacios.

XXVIª Asamblea Federal

Tal como decíamos en la Introducción, el itinerario hacia la Asamblea Federal se inició formalmente en la festividad de Cristo Rey. Previamente a ello, y luego de la designación oficial de la diócesis de Lomas de Zamora como sede de la Asamblea, se realizaron numerosos encuentros entre ambas Comisiones organizadoras (nacional y diocesana) a fin de ir delineando los diferentes aspectos de la organización, y fijando los diferentes ámbitos de responsabilidades.

En ocasión del Encuentro de Presidentes y de Responsables de Adultos y Sectores que tuvo lugar el 1 y 2 de noviembre en Embalse, se distribuyó un material preparatorio que abarcaba desde Cristo Rey 2008 hasta la Pascua 2009.

También se presentó la oración de la Asamblea.

En el inicio de las actividades del año (seguramente en el mes de marzo) se distribuirá una guía de preparación para el uso de Consejos, Comisiones y Grupos de las Áreas, y una Agenda para el Camino, para el uso de los militantes.

Licencia en el Consejo Nacional

En el mes de setiembre, Mariela Martín, Responsable de la Comisión Nacional del Área Jóvenes presentó un pedido de licencia por razones particulares, la que fue aceptada. Ocupa su lugar hasta la finalización del trienio, Cecilia Veloz, integrante de la Comisión.

Programa de Formación de Dirigentes

La necesidad y urgencia para profundizar la formación de dirigentes impulsó al Consejo Nacional a la creación de un programa de formación de dirigentes que a la postre, resultó una excelente experiencia, que también puede ser asumida por las diócesis. Su lema fue: Formámonos para servir con pasión

Las características fundamentales fueron:

Perfil de los destinatarios

- § *Dirigentes actuales o potenciales que participen del nivel diocesano.*
- § *Cuatro dirigentes por diócesis.*
- § *Preferentemente dos adultos jóvenes y/o hasta los 60 años y dos jóvenes mayores.*
- § *Conocimientos de informática.*
- § *Tener disponibilidad para viajar a Buenos Aires en ocasión de realizarse la jornada presencial.*

Objetivos

Reflexionar acerca del compromiso militante dirigenal que implica la vocación y misión de la Acción Católica, y de las aptitudes, actitudes, valores y procedimientos que esta conlleva a nivel de práctica de conducción.

Promover el factor liderazgo en aquellas personas que participan actualmente o han de integrarse a la conducción.

Ejes del programa

- § *La Acción Católica en el Magisterio de la Iglesia.*
- § *Carisma, identidad y ministerio de la Acción Católica.*
- § *La actualidad de la Acción Católica en la Argentina.*
- § *El servicio dirigenal: un servicio misionero concreto y apasionante.*
- § *Espiritualidad de laico de Acción Católica.*
- § *Proyecto final.*

Modalidad

Curso semipresencial con dos etapas: nacional y diocesana

Se realizó una sola jornada presencial, el sábado 25 de octubre.

Se invitó a todos los Consejos Diocesanos del país.

Escuela de Doctrina Social de la Iglesia

Otro emprendimiento del Consejo Nacional que tuvo muy buena repercusión fue la Escuela de Doctrina Social de la Iglesia. Se trató de un proyecto conjunto con el Licenciado Jorge Ortiz, especialista de Doctrina Social. Es un curso a distancia compuesto por 10 (diez) entregas con tutoría.

Se ofreció a dirigentes y militantes de la Institución, a los alumnos del IFP, y al público en general.

Charlas en la Sede

Organizadas por el Instituto de Formación Política y el Área Sectores, se realizaron dos encuentros en el auditorio de nuestra sede.

La primera fue sobre el Observatorio Social de la Universidad Católica Argentina, y tuvo lugar el 16 de julio.

La segunda, se realizó el 10 de noviembre, y tuvo la presencia del Presidente del SEDRONAR, Dr. José R. Garnero, y en ese marco, se lanzó públicamente la campaña: *Probá, no probar. La droga y el alcohol te matan. Elegí la vida.*

Aniversario de la declaración de los derechos humanos

El 1° de diciembre, y celebrando 60° aniversario de la Declaración de los Derechos Humanos, el instituto de Formación Política realizó una clase abierta en nuestra sed, e invito a Mons. Miguel Hesayne a disertar sobre el tema: *los derechos humanos desde la perspectiva de la Doctrina Social de la Iglesia.*

La clase abierta contó con una excelente concurrencia.

Cardenal Eduardo Francisco Pironio

En el marco de la causa de su beatificación, Se celebró en la Basílica Nacional de Luján una misa en recordación del 10ª aniversario del fallecimiento del Cardenal.

En la ocasión se distribuyeron gran cantidad de estampas alusivas.

Instituto de Formación Política

Iniciamos el año 2008 con las siguientes actividades:

- § *Acto de colación del Curso en la sede de Lujan, 1° promoción - marzo 2008*
- § *Acto de colación del Curso en la sede de Rosario, 4° promoción-mayo de 2008*
- § *Inicio del curso regular de FORMACION PARA DIRIGENTES POLITICOS en las sedes de:*
 - *Buenos Aires: Inicio del curso 2008 con 31 inscriptos, inicio del 4° módulo del año 2007 12 alumnos. Finalizaron el curso 2007 -2008 12 alumnos (6ta promoción) realizándose en el mes de diciembre la entrega de certificados y el curso 2008, 24 alumnos que cerrara sus actividades con la presentación de los trabajos de evaluación en el mes de marzo 2009.*
 - *Lujan: Inicio del ciclo 2008 con 24 inscriptos. Cierre del mismo con 12 alumnos*
 - *Paraná: Inicio del curso con 15 alumnos. Cierre con 15 alumnos*
 - *Salta: Inicio del Curso con 25 alumnos.*
- § *Rosario realizó durante el 2008 una experiencia en convenio con la Universidad Católica de Córdoba y la Konrad Adenauer en el dictado de la Diplomatura de Gestión Pública, cuya duración es de 3 semestres, con la asistencia de 30 alumnos promedio. No se dictó el Curso de Formación Política durante el 2008.*

- § Se inauguró la Sede de Lomas de Zamora, donde iniciaron 24 alumnos el Curso regular, concluyendo 12 alumnos promedio.
- § No pudo iniciarse el Curso en la sede Mendoza, actividad que desde el año 2005 no se lleva a cabo.
- § Se llevó a cabo en nuestra sede nacional, junto al Área Sectores- Políticas una reunión con los movimientos laicales que desarrollan otras experiencias en el ámbito de la formación política a fin de potenciar acciones comunes, participándose así del la Semana Social en Mar del Plata.
- § Junto al Sector Política se llevaron a cabo diversos encuentros a fin de coordinar acciones de integración de los exalumnos con deseo de participar en experiencias eclesiales, remitiéndose al sector nacional y a las diócesis del gran Bs As los datos de los exalumnos del Curso para su contacto. Cabe destacar que esta actividad es muy demandada por los alumnos, pero no puede llevarse a cabo desde el IFP(cuyo cometido es exclusivamente académico) sino desde el Área Sectores
- § Se reactivó desde la página Web la Red de exalumnos para la información de actividades relacionadas al tema político.
- § Durante los meses de septiembre a noviembre se desarrolló el CURSO ONLINE DE DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA, coordinado por el lic. Jorge Ortiz. Se inscribieron 64 alumnos, terminando un 95% el proceso a distancia.
- § Se trabajó conjuntamente con la Sede Rosario fundamentalmente y con el Sector Política y Problemáticas Sociales del Área Sectores, en la organización de un Seminario a realizarse durante el 2009 sobre Derechos Humanos y Compromiso Ciudadano.
- § En el mes de diciembre con ocasión de la Celebración de los 30 años de la Declaración de los Derechos Humanos de la ONU, y ante la planificación de un Seminario sobre el tema a realizarse durante el 2009, se llevo adelante un Cátedra Abierta a cargo de Mons. Esteban Hessayne con una nutrida concurrencia que colmo nuestro auditorio nacional.
- § Avanzamos en el intercambio de diálogos con el Consejo de Córdoba para incluir las actividades del Instituto Tomás Moro en las actividades del IFP.

En el marco de estas acciones se llevó a cabo una intensa promoción nacional de las actividades del IFP, a través de correspondencias, e-mails, promoción en los medios de comunicación hacia dentro de la Iglesia (CEA, Obispos, Parroquias, Movimientos e Instituciones laicales) y hacia la sociedad toda(Poder Legislativo nacional, gobernaciones, municipios, consejos deliberantes, partidos políticos nacionales, provinciales y locales, ongs, etc.)

A su vez se renovó con la UCA y la UC Salta los convenios que avalan la certificación del Curso. Se gestionaron diversos subsidios o becas para el desarrollo de esta propuesta sin logros hasta el momento.

Se valora en todas las sedes el gran compromiso de los docentes integradores del Curso de Formación Política, cuyo nivel académico es de destacar. Siendo el principal obstáculo la deserción del alumnado, a quienes fundamentalmente, por razones laborales les cuesta mantener el compromiso a lo largo de un año (esta es la razón argumentada en el 95% de los casos de deserción, distribuyéndose el resto en razones de salud, de superposición con otros estudios, y unos pocos en razones de no estar acorde a las expectativas con que iniciaron el mismo)

La dificultad más importante para el desarrollo sustentable de este proyecto es la deserción de los alumnos a lo largo del año, que conlleva la disminución del ingreso-cuota, que permite el automantenimiento del mismo. Lo que ha obligado a algunas sedes a cubrir el déficit con dinero institucional o en algún caso, a aceptar el trabajo ad-honorem de los profesores.

Por lo cual se estudian para el año 2009, nuevas modalidades de dictado que permitan concentrar en un tiempo de dictado más breve la actividad de los cuatro módulos previstos.

Se han implementado a su vez las acciones de promoción del año 2009, por iguales canales previstos en el 2008 y aumentando la base de datos para alcanzar a mayor público y

ampliando la oferta a nuevas iniciativas que incluyen en la sede nacional un programa ejecutivo sobre estrategias de campañas políticas, nuevos cursos on-line de Doctrina Social, el Seminario sobre Derechos Humanos y Compromiso ciudadano

En el mes de julio de 2008, se incorporó al staff del IFP la Sra. Clarisa Vecca como secretaria administrativa del mismo y en el mes de diciembre la lic. Laura Tagina renovó su licencia como secretaria académica dado que continuara por un año más en España en la realización de su doctorado en Ciencias Políticas. En su reemplazo continua la lic. Claudia Carbajal.

Certamen Juvenil de Gestión Empresarial “Esperanza de desarrollo”

Durante el año se continuó desarrollando con creciente éxito esta iniciativa de nuestra Institución en conjunto con la Asociación Cristiana de Jóvenes (ACJ/YMCA).

Participaron equipos de distintas diócesis del país, integrados por alumnos de los últimos tres años de la escuela secundaria, o polimodal.

Como en el año anterior, la final, entre cinco equipos, se desarrolló en la ciudad de San Carlos de Bariloche, en la sede de la Universidad FASTA.

Participaron 2400 alumnos, integrados en 600 equipos, orientados por 485 docentes.

Certamen “Educar para la paz”

Al igual que el Certamen Juvenil de gestión Empresarial, este Certamen es otra iniciativa de la Acción Católica y la Asociación Cristiana de Jóvenes.

Como es sabido, está destinado para alumnos de escuelas primarias y secundarias de gestión estatal o privada con el objetivo de poder expresarse a favor de la paz, a través de dibujos o graffitis.

Se presentaron alrededor de mil doscientos dibujos.

Ambas iniciativas son expresiones del propósito de nuestra Institución de estar presente en los diferentes ámbitos de la sociedad a partir de servicios concretos.

Premio “Magnificat”

Nuestra Institución ha seguido auspiciando el concurso organizado por ARCA (Asociación de Radiodifusoras Católicas Argentinas) y que entrega el Premio Magnificat a programas de radios que destaquen y promuevan valores humanos.

Cabaña Pío XI

La cabaña Pío XI, ubicada a orillas del lago Mascaradi sigue cumpliendo una inestimable tarea, al recibir, especialmente en la época veraniega a cientos de militantes que viven la enriquecedora experiencia de la vida campamentera.

Se le han hecho algunas mejoras para mayor comodidad de los que utilizan sus instalaciones y el ámbito que la rodea.

En la temporada 2008-2009 pasaron por la Cabaña, ciento cincuenta y cuatro acampantes.

Publicaciones

Las publicaciones aparecidas durante el año fueron las siguientes:

Área Adultos:

- *Subsidio n°3 de la Evangelización del Barrio.*
- *Anexo: En el centro de nuestro grupo, la Palabra y la oración.*

Los ABC para Aspirantes y Jóvenes.

Como ya es sabido por ustedes, todas nuestras publicaciones, a través de un acuerdo integral con la Editorial San Pablo, están en la red de sus librerías.

Además aparecen en la página Web.

Página Web

La página Web es un medio de comunicación que por sus características es consultada por innumerables miembros de la Institución y por personas vinculadas a la Iglesia.

Se puede encontrar en ella no sólo con todo lo relacionado con la vida de la Acción Católica, sino también temas formativos, el Evangelio del día, noticias eclesiales, realización de encuentros, cursos, la biblioteca del dirigente, los documentos del Papa vinculados con la Acción Católica, y la nómina de publicaciones institucionales.

Apareció todo lo relacionado con la Asamblea Federal.

Su ágil diagramación facilita su lectura y consulta.

Desarrollo de fondos

Entendemos que fue un salto cualitativo haber tomado la decisión de acercar a la vida de la Institución, a un profesional dedicado a la gestión del desarrollo de fondos.

Significa haber encarado un trabajo que puede facilitarle a la Acción Católica un accionar más previsible, pensando en un futuro posible.

La experiencia asumida se continuó durante este año, y los fondos obtenidos fueron dedicados especialmente a la campaña referida a la drogadicción y el alcoholismo.

Nuestras Revistas

Las revistas de publicación periódica que aparecieron durante el año, fueron:

- *Crecer: Área Adultos: (cuatro números)*
- *Signo: Área Sectores : (tres números)*
- *Queremos Compartir: Sector Rural (dos números)*

Biblioteca Mons. Manuel Moledo

1. Preservar la historia de la institución, conservando las publicaciones del Consejo Nacional, como así también fotos, folletos y otros materiales de asambleas, cursos, conferencias, reuniones, etc.

2. Brindar apoyo a los dirigentes nacionales en sus actividades poniendo a su disposición una colección de libros, documentos, revistas y otras publicaciones que puedan resultarles de utilidad para la confección de planes y realización de sus tareas específicas.

Colección

Al igual que en años anteriores, se han recibido ejemplares de todas las publicaciones preparadas por el Consejo Nacional.

A pesar de que por las limitaciones económicas no se han realizado compras de libros y publicaciones, se han incorporado a la colección aproximadamente cincuenta libros donados por las editoriales San Pablo y Lumen.

Dentro de lo posible se ha tratado de mantener actualizada la colección de los Documentos del Magisterio de la Iglesia.

En cuanto a las publicaciones periódicas, se ha mantenido la suscripción a ocho títulos. Las restantes se reciben por donación o canje

Servicios

- Consulta y lectura en sala
- Préstamo a domicilio
- Diseminación selectiva de información (DSI). Este servicio consiste en el aviso periódico del material bibliográfico que va recibiendo la Biblioteca según los temas de interés particular del usuario. Se brinda a los dirigentes que lo soliciten y a los alumnos y profesores del Instituto de Formación Política. Las áreas temáticas cubiertas son: política, problemáticas sociales, ciencia y fe y educación.

Como en años anteriores se recibieron algunas visitas de usuarios externos, estudiantes universitarios e investigadores de la UBA y de otras universidades no confesionales, interesados en informarse acerca de las actividades de los grupos de los/las jóvenes de la Acción Católica en distintas décadas.

También se han recibido visitas y consultas de personas vinculadas o no a la institución, pertenecientes a parroquias de Bs. As. del Interior

La Acción Católica y el país

La Acción Católica sigue seriamente comprometida con la realidad de nuestro país. Sigue participando y aportando en diferentes instancias de diálogo, tal como el Diálogo Ciudadano coordinado por la Comisión de Justicia y Paz.

Celebración de Cristo Rey

Como es ya tradicional dentro del cronograma de actividades permanentes, la celebración de Cristo Rey ocupa un lugar destacado. El martes siguiente al de la celebración litúrgica, nos encontramos en la Sede de la Institución los dirigentes nacionales para participar en una celebración eucarística y compartir luego un ágape fraterno, con el espíritu de renovar nuestro compromiso institucional.

> RELACIONES CON LAS DIÓCESIS

Equipos de atención de diócesis

Como se expresó en la Memoria del año 2007, la atención de las diócesis continúa siendo un aspecto prioritario de nuestro servicio dirigencial.

Se continuó con la metodología utilizada hasta el momento, que fue la de designar a dos miembros del Consejo como responsables de esa atención. En simultáneo, en cada Comisión de Área, sus miembros eligieron la región de su preferencia. Los responsables del Consejo de cada región, con más los dirigentes de las distintas Áreas, buscaron las estrategias más adecuadas para el cumplimiento de su tarea.

De cualquier manera, y aún con algunas restricciones, el acompañamiento de las diócesis se incrementó con relación al año pasado.

Encuentros zonales

Se realizaron encuentros con un doble objetivo: por un lado, acompañar a las diócesis en su accionar, y promocionar el tema de la campaña Probá no probar.

Los encuentros previstos y realizados fueron: NOA (EN Tucumán); Centro Cuyo (en Villa María), Buenos Aires, Platense, Patagonia Comahue (en La Plata).

Estaba previsto también un encuentro para el Litoral, que en la fecha prevista tuvo que ser suspendido por razones de fuerza mayor. Se realizó posteriormente, aunque no todas las diócesis estuvieron presentes; las ausentes fueron visitadas individualmente.

Asambleas Diocesanas

Las Asambleas diocesanas anuales son uno de los modos de comunicación y encuentro con las realidades de las diócesis y con los dirigentes de las mismas.

El Consejo Nacional ha participado en la mayoría de ellas, y cuando no lo ha podido hacer por dificultades extremas, le ha solicitado al Presidente diocesano que asumiera su representación.

Las Asambleas significan siempre una oportunidad de encuentro, diálogo, reflexión y participación que ayuda a profundizar y/o rectificar estrategias que lleven al cumplimiento de las líneas de acción que se votan al inicio de cada trienio.

Encuentros de verano diocesanos

Con igual espíritu de servicio y diálogo, fue muy frecuente la participación de los dirigentes nacionales de las Áreas en los llamados "encuentros de verano" que las diócesis organizan habitualmente, y que están adquiriendo la modalidad de convocar a todas las Áreas, como gesto significativo de unidad.

> EQUIPOS NACIONALES

EQUIPO DE FORMACIÓN

- § *Colaboración, armado y acompañamiento en la Escuela Nacional de Delegados realizada en San Juan: ACCIÓN CATÓLICA, COMUNIDAD DE DISCÍPULOS MISIONEROS PARA ANUNCIAR EL EVANGELIO*
- § *Colaboración en el armado de la Campaña 2008 sobre adicciones y alcoholismo.*
- § *Participación en el armado del Curso Nacional de formación (Módulos a distancia). Tutoría dentro del mismo curso y realización de la jornada presencial del curso.*
- § *Participación en el Consejo Nacional.*
- § *Armado de los contenidos para la Asamblea Federal 2009 junto con el equipo del Consejo Nacional.*
- § *Coordinación de la temporada 2009 de la Cabaña Pío XI.*

Todas las actividades se realizaron con la ayuda y orientaciones pedagógicas de Claudia Carbajal.

EQUIPO DE ASESORES

El Equipo de Asesores estuvo presidido por Mons. Luis Collazuol, Asesor General, actuando el Pbro. Luis Casella como Viceasesor General, e integrado por el Pbro. Daniel Bossio, como Asesor del Equipo de Formación; el Pbro. Ariel Consoli de la Comisión Nacional del Área Adultos; el Pbro. Hernán Lucía en la Comisión Nacional de Aspirantes; el Pbro. Fabián Fusca en la Comisión Nacional del Área Jóvenes; y Fray Ricardo Corleto, en la Comisión del Área Sectores. Se reunió ordinariamente una vez por mes para considerar los temas propios de su función.

Como temas destacados, se menciona la participación de Mons. Collazuol en la Asamblea General del FIAC; la participación del Pbro. Fabián Esparafita, ex Viceasesor General, en el Equipo de Promoción del FIAC, y las charlas de esclarecimiento sobre el Documento Conclusivo de Aparecida que el Pbro. Luis Casella dictó en varias diócesis.

> VIDA DE LAS ÁREAS

ADULTOS

En el presente año participaron de la Comisión de Adultos regularmente en carácter de miembros: Carlos Monticelli y Claudia Carbajal de Inzaurraga (Responsables) José María López, Marilu Tripodoro, Luis Nessi, Mabel Gualino, Elsa Musio, Susana Defes, Cristian Longarini y María Elena Centurión. Nos acompañó como asesor el P. Ariel Consoli.

A lo largo del año nos reunimos periódicamente los 2dos y 4tos martes de cada mes de 19 a 22, 30 hs en la sede nacional.

En el mes de marzo se realizó el encuentro nacional de Adultos en la diócesis de Luján con la asistencia de 120 dirigentes diocesanos de numerosas diócesis con quienes evaluamos los pasos dados en el 2007 y ratificamos los proyectos para el 2008 que consistieron en:

Enfocar nuestra tarea como Área tras **las ideas fuerzas nacionales** e implementar las siguientes acciones en proyectos:

VISITAS POR ZONA: para tener un contacto más directo, iniciamos las visitas por zonas (reuniendo en algunas visitas a más de una región) debiendo modificar por razones climáticas y sociales algunas fechas, pero pudiendo a lo largo del año acercarnos a un gran número de diócesis.

VISITAS -ENCUENTROS 2008 Adultos-Sectores				
Metropolitana Platense Patagonia Lugar de encuentro: La Plata	Centro-Cuyo Lugar de encuentro Villa María	Nea Litoral Lugar de encuentro: Gualeguaychu	NOA Lugar de encuentro: San Miguel de Tucumán	Encuentro de Resp. Y referentes AD.Jov.
Asistieron San Martín, Morón, La Plata, Laferrere, San Isidro, Buenos Aires, San Miguel, San Justo, Avellaneda Lanus y Lomas de Zamora	Se realizó sin la asistencia de la Comisión Nacional dada la suspensión de salidas de micro x la niebla. Asistieron San Juan, Villa María, San Luis y Cruz del Eje. Pudimos avisarles a Córdoba y San Francisco la postergación del encuentro que no pudimos reprogramar.	Asistieron Rosario, Gualeguaychu, Concordia en una fecha que debió ser reprogramada dado los cortes de ruta. En este caso fueron visitadas como parte de esta propuesta Posadas y Corrientes	Asistieron Jujuy, Salta, Catamarca, Santiago del Estero, Tucumán, Concepción de Tucumán. Salta, Humahuaca, Añatuya No pudieron asistir Orán , La Rioja Cafayate que fue luego visitada	25/26 de octubre

Estas visitas nos permitieron tomar contacto con la mayoría de las Comisiones de Área, aunque no con todos sus miembros como era nuestra propuesta inicial.

Por otros medios tuvimos contacto con La Rioja, San Carlos de Bariloche y Comodoro Rivadavia. Tratando además, a lo largo del año de mantenernos comunicados vía email, correspondencia o telefónica con la mayoría de los Responsables.

Debemos lamentar a esta altura del trienio, el cierre del Área en la diócesis de San Rafael y reconocer algunas dificultades que nos han sido comunicadas en Orán y Rafaela.

FORMACION: pudimos implementar:

1. El Itinerario Espiritual para acompañar nuestro itinerario Formativo: **Una reflexión del evangelio dominical para compartir en los grupos en dos partes para el 1º semestre y para el 2º semestre del año.**
2. Un CD con numerosas fichas para trabajar con Familia, Adultos Jóvenes (la propuesta de un retiro para iniciar la tarea) unas encuestas sobre doctrina social de la Iglesia y los Itinerarios de INICICACION para GRUPOS EN PROMOCION o MILITANTES PROVISORIOS y el MATERIAL DEL ITINERARIO DE OFICIALIZACION TRAMO COMPROMISO.

3. UN PEQUEÑO CURSO DE FORMACION DE DIRIGENTES que se realizó a distancia y con una jornada presencial en la Sede nacional en el mes de octubre de 2008. Participaron un gran número de dirigentes adultos.

CAMPAÑA 2008: DROGADICCION Y ALCOHOLISMO: insistimos en la participación activa de nuestras comisiones de Área y grupos parroquiales con el soporte entregado a los Consejos diocesanos, Cabe destacar algunas acciones implementadas muy valiosas y la dificultad de coordinación interna en varios Consejos para articular las tareas en las Áreas y la distribución del material.

ADULTOS JOVENES: Va consolidándose la propuesta en el país con el nacimiento de numerosos grupos para atender esta realidad, contando aproximadamente con unos 20 referentes diocesanos para la comunicación y promoción de esta realidad. A su vez, desde el nivel nacional se ha implementado un boletín digital mensual que llega que unos 300 miembros de la institución, desde una base genuina de datos que abarcan a miembros de la ACA en este corte de edad.

FAMILIA: Profundizamos y acompañamos este trabajo, en especial este año, con la temática de ayudar a prevenir el tema de la droga y el alcohol, para lo cual ofrecimos una serie de recursos a través de la Web y de la Revista Crecer.

EVANGELIZACION EN EL BARRIO: Insistimos en el trabajo en RED con las distintas problemáticas presente en cada barrio, especialmente sobre el tema de nuestra CAMPAÑA teniendo como metas:

1. TRABAJAR EN LA CONSTRUCCION DE LA RED ENTRE VECINOS
2. MOTIVAR LA PARTICIPACION CIUDADANA EN EL TRABAJO EN SOCIEDADES DE FOMENTO; FOROS VECINALES; ETC
3. PROMOVER EL PROYECTO MAMA EN ZONAS RURALES (adjuntamos el material)
4. PREOCUPARSE POR EL TEMA DE LAS ADICCIONES EN EL BARRIO

CRECER: Continuamos con el objetivo de CRECER con Crecer como canal de comunicación y de formación. Hemos podido publicar los cuatro números anuales, pero no hemos podido acrecentar el número de lectores como nos propusimos.

UMOF: A través de Elsa Muzio y Mabel Gualino participamos de las reuniones de la UMOF en Argentina y representamos a nuestro país en la Asamblea realizada en el mes de octubre en la ciudad de México. Ver informe aparte.

Mesa de las Organizaciones de Mujeres: La Sra. Mabel Gualino nos representa en dicha instancia de diálogo y trabajo a favor de la promoción de la mujer. Esta Mesa ha renovado durante el 2008 su presidencia encontrándose al frente la Sra. Myrina de González Prandi.

Reunión de Responsables en Embalse de Río Tercero-Noviembre: Participaron Zarate-Campana, San Luis, Lomas de Zamora, San Isidro, San Martín, Córdoba, Tucumán, San Juan, Avellaneda-Lanus, Formosa, Morón, Comodoro Rivadavia, Buenos Aires, Jujuy, Concepción de Tucumán, Catamarca, San Justo.

Los focos del trabajo fueron especialmente:

- Ø **ADULTOS JOVENES:** con la idea de afianzar los pasos dados y extenderlos a nuevas experiencias diocesanas.
- Ø **ASAMBLEA FEDERAL:** a fin de lograr el compromiso y la participación efectiva de adultos, especialmente de las diócesis del Gran Buenos Aires.
- Ø **COMISIONES DE AREA:** respecto a este último tema nos propusimos

1. **Convocar a la Comisión de Área Nacional:** a un número razonable de hombres y mujeres de todo el país que integren una comisión nacional que funcione con un grupo operativo o ejecutivo los 2º y 4º martes (provenientes de las diócesis más cercanas) y la comisión plenaria cada 45 días.

2. **Lograr que cada Comisión Diocesana:** tenga a ambos responsables, aun donde hay sólo mujeres para que este hombre anime la creación y el acercamiento de hombres a nuestros grupos.
3. **Donde las Comisiones son muy pequeñas:** trabajar codo a codo con los responsables parroquiales organizando cada 40 días reuniones ampliadas, si las distancias son muchas, para bajar la información, compartir la marcha, animarse mutuamente, tomar decisiones juntas. Esto implicará a las Comisiones ponerse en camino, visitar hace reuniones con los parroquiales y mejorar así la comunicación.

ASPIRANTES

A lo largo de este último año de trabajo, el área nacional de aspirantes ha venido trabajando de la siguiente manera:

El período recorrido desde la Reunión de presidentes 2008 hasta el mes de Agosto de 2008:

El área ha continuado avanzando en la concreción de los objetivos planteados al comienzo del trienio y lo ha hecho de la siguiente manera:

Redacción de los siguientes materiales formativos

§ Se publicó el ABC del Área aspirantes, cuya primera edición estuvo a la venta en la escuela de delegados San Juan 2008.

§ Se siguió con la elaboración del último año del itinerario de aspirantes menores.

Preparación junto al área joven de la escuela de dirigentes que se realizó en la ciudad de San Juan los días 25, 26 y 27 de julio bajo el lema de: "ACCIÓN CATÓLICA, COMUNIDAD DE DISCÍPULOS MISIONEROS PARA ANUNCIAR EL EVANGELIO"

El contenido de la escuela de delegados fue el siguiente:

En esta Escuela de Delegados, quisimos focalizar en varios aspectos de la vida del dirigente. Apuntaremos a la vida comunitaria. Es por esto, que se realizarán trabajos para reforzar las capacidades metodológicas y organizativas de la vida de los grupos de militancia. Sin embargo, se dará mayor énfasis a los aspectos de la vida personal del delegado, es decir, se propondrán reflexiones y tareas con las que se explorará lo espiritual, lo intelectual, lo afectivo, lo vocacional y lo apostólico. Desde esta visión integral de hombre que busca la trascendencia, se propone un recorrido por una serie de lugares significativos en la vida del discípulo.

La figura de Elías, profeta perseguido, impetuoso y, por momentos, desconcertado, es el eje de la escuela. Este personaje bíblico descubre nuevamente la presencia de Dios en su vida, después de haberse sentido agobiado y abandonado. Nos referimos a 1 Reyes 19, 9 -15. Esta cita marcará el mapa de ruta de la escuela. Como todo mapa, allí encontraremos diferentes elementos geográficos explícitos (Cueva, Montaña, Desierto, Oasis, Ciudad, Puerto). Cada uno de estos elementos, que serán el hilo conductor, se referirá a situaciones de la vida de un profeta en nuestro tiempo. Recordemos que el profeta Elías tuvo una experiencia de Dios que partió desde lo personal y lo íntimo y que, luego, lo llevó a salir al encuentro de sus compatriotas en un contexto incierto. Quizá, tan incierto como en los tiempos que corren.

En paralelo con la organización de la escuela de delegados, el Área Nacional de Aspirantes, estuvo acompañando y motivando a las comisiones diocesanas de aspirantes que iban poniendo en marcha el "Juego de la misión". En esta tarea fue fundamental el contacto fluido entre la comisión nacional y las respectivas comisiones diocesanas, el grupo e - mail de aspirantes y la página Web del consejo nacional fueron los medios donde se fue publicando cada una de las actividades realizadas por las comisiones diocesanas.

El período recorrido desde Agosto 2008 hasta el mes de Enero de 2009:

Durante este periodo de tiempo, la Comisión Nacional del Área Aspirantes, estuvo abocada a la difusión de la campaña **“PROBA NO POBRAR”**.

Esto se realizó con la motivación en la escuela de Nacional de delegados, donde el Área redactó un material propio sobre la campaña para el trabajo con los Aspirantes, el cual, se distribuyó de manera gratuita a los delegados que participaron de la Escuela Nacional, para el resto de la dirigencia diocesana del Área Aspirantes el material estuvo disponible en la página Web del consejo diocesano y se les envió en formato digital a todas las comisiones diocesanas a través del grupo e - mail de Aspirantes.

También, miembros del Área Nacional de Aspirantes participaron de la difusión de la campaña en el estadio del Club Atlético River Plate, junto al departamento social que posee dicho club.

Otra de los procesos iniciados por el Área Nacional de Aspirantes, fue comenzar a convocar gente para formar la próxima comisión nacional, con lo cual se creó el **“Equipo de comisión ampliada”** el cual logró reunirse en dos ocasiones durante el año dos mil ocho en dichos encuentros se explicaron los roles y funciones del dirigente nacional, el funcionamiento de la casa y se comenzó a delinear con dicho equipo algunos criterios a trabajar en el encuentro de Verano y en la próxima Asamblea Federal en los cuales se le pidió al equipo ampliado que tuviera participación coordinando algunos momentos quedando en generar un último encuentro a principios del 2009 para definir la lista de integrantes de la próxima comisión.

Para elegir a las personas que formarían la próxima comisión nacional se tuvo en cuenta los siguientes parámetros: realidad diocesana, situación personal de los dirigentes, el trabajo en comunión con la comisión nacional y la labor dirigencial realizada en su diócesis a lo largo del trienio.

En paralelo con estas acciones, el Área Nacional de Aspirantes comenzó a preparar el encuentro realizado en la ciudad de Córdoba en el colegio mercedario León XIII, los días 2, 3 y 4 de enero bajo el lema: **“Aspirantes y Jóvenes, por una Vida DIGNA y Plena en Cristo”** **“Yo he venido para que tengan Vida y la tengan en abundancia” (Jn 10, 10)**, en dicho encuentro se obtuvo muy buena participación y motivación para potenciar este último tramo del camino hacia la Asamblea Federal.

Otra acción a destacar es la participación de tres integrantes del Área Nacional de Aspirantes en el **“PRIMER ENCUENTRO NACIONAL DE PASTORAL PARA NIÑOS”** convocado por la CEA (Conferencia Episcopal Argentina), dicho encuentro, contó con el siguiente esquema de trabajo:

Temario del encuentro

- Realidad infantil en la sociedad y en la Iglesia.
- El niño como sujeto de la evangelización.
 - Realidad psicológica y espiritual.
- Como evangelizar la realidad infantil.
 - Matices.
- El niño como agente de evangelización.
 - Dinamismos y posibilidades.
- Objetivos abarcativos de una pastoral con niños.
 - Perspectivas
- Recursos pastorales
 - Oración

- Celebración
- Formación
- Acción

- Pasos a seguir

Se evaluó como muy positiva la participación en este encuentro ya que sirvió como capacitación para los dirigentes nacionales, se pudo intercambiar con otras agentes pastorales que trabajan con chicos, a la vez que se estableció un cronograma de trabajo con algunos de los lineamientos propuestos.

Visitas realizadas a las diócesis:

- § Peregrinación de niños de la Arquidiócesis de Rosario
- § Peregrinación de niños de la Diócesis de Lomas de Zamora
- § Encuentro de Verano de la Diócesis de Lomas de Zamora
- § Encuentro de Verano de la Arquidiócesis de La Plata
- § Encuentro de Verano de la Diócesis de San Martín
- § Encuentro de Verano de la Arquidiócesis de Mercedes - Luján
- § Encuentro de Verano de la Diócesis de Avellaneda - Lanus
- § XXVI Festival infantil de la Canción Navideña, Arquidiócesis de San Juan
- § Escuela de Delegados, Diócesis de Lomas de Zamora
- § Peregrinación de niños de la Arquidiócesis de San Juan de Cuyo.
- § Encuentro de Verano de la Arquidiócesis de Rosario
- § Encuentro de Verano de la diócesis de Villa María

El Área nacional de Aspirantes sigue conformada por todos los miembros electos en la Asamblea Federal Rosario 2006, salvo por el caso de Gerardo Quevedo que se sigue de licencia por razones particulares y de Silvia Hapanowicz Apanowicz que también se encuentra de licencia por motivos particulares.

JÓVENES

ENCUENTRO NACIONAL DE DELEGADOS DE ASPIRANTES Y JÓVENES- ARREDONDO 2008

Se llevó en cabo en San Antonio de Arredondo (Córdoba) el encuentro anual de responsables diocesanos de las áreas de Aspirantes y Jóvenes bajo el lema: "Aspirantes y Jóvenes protagonistas para que nuestras comunidades en Cristo, tengan vida".

Contamos con una participación aproximada de 150 delegados diocesanos.

Durante el mismo propusimos los objetivos de trabajo para este año. Contamos en esta oportunidad con el valioso aporte de Cecilia Ortiz y Mauricio Gómez y Sebastián Olmedo, quienes se sumaron a la iniciativa y acompañaron este encuentro.

Otro de los puntos a destacar es la presencia del P. Daniel Bossio , quien nos también estuvo presente, de igual manera que lo hizo en la escuela de Delegados y en reuniones de nuestra Comisión.

Trabajamos el Documento de Aparecida. Discípulos y misioneros para que nuestros pueblos tengan vida. Poniendo énfasis en el discipulado y la misión buscando el protagonismo en las comunidades para que la ACA tenga Vida en Cristo.

En esta oportunidad y dando mayor énfasis a las metas institucionales, trabajamos sobre los valores de un joven protagonista:

- § Solidaridad*
- § Perseverancia*
- § Alegría*
- § Humildad*
- § Pertenencia*

Trabajamos la dignidad del joven desde una mirada esperanzadora en base a la cita "los miro con amor".

Evaluamos la realidad y buscamos los desafíos.

Presentación de proyectos que llevan adelante las diócesis.

Presentamos el proyecto de jóvenes 08 siendo este un camino espiritual y formativo que recorre el año de cada uno de los jóvenes para formar clara conciencia de la presencia de Dios en sus vidas y transformar los ambientes en que se encuentra.

Se trabajo sobre adicciones en los jóvenes, colaborando en esta tarea Alejandra Bocolli responsable de la Diócesis de Villa María.

REGIONES

Como lo veníamos haciendo , seguimos en contacto , con los responsables del área jóvenes de cada diócesis . Participamos de algunos de los encuentros de Verano que se realizaron , en diferentes diócesis . (Hubo acompañamiento particular a Neuquén, que participaron de Arredondo, ellos están solo en dos parroquias no tienen realidad diocesana , igual que la diócesis de Azul de los que participamos en varios encuentros y hubo acompañamiento a algunos grupos en formación y en la escuela de delegados participaron chicos de Chivilcoy

ESCUELA DE DELEGADOS

Los días 25, 26 y 27 de Julio se llevó a cabo en la Provincia de San Juan , la escuela nacional de Delegados , bajo el lema: Acción Católica , comunidad de discípulos misioneros para anunciar el Evangelio.

Destacamos que se realizó en San Juan por la necesidad de participación de los jóvenes de las regiones de Centro Cuyo y NOA que tienen poca participación en las escuelas realizadas en Luján. Se logró el objetivo buscado. Para ello contamos con el apoyo importantísimo y la experiencia de la diócesis anfitriona que trabajó en la infraestructura (sonido, cocina, servidores,)

El acento de la escuela estuvo puesto en explorar los aspectos de la vida personal del delegado (espiritual, intelectual, afectivo, vocacional y apostólico) y de la vida comunitaria más que en reforzar las capacidades metodológicas y organizativas. Sin dejar esto último de lado pero haciendo hincapié en lo primero.

Se acordó que como eje de la escuela proponer un recorrido a través de una serie de lugares que tienen algún significado en la vida del discípulo.

Esta imagen de un recorrido va a estar iluminada por la cita de Reyes 19, 9-15. El personaje de Elías atraviesa una experiencia de Dios que parte desde lo personal y lo íntimo y lo lleva a salir al encuentro de sus compatriotas en un contexto incierto. Vamos a tratar de que cada punto del camino de la escuela se va a ir asociando a una cita de este texto.

Destacamos la importancia de haber hecho esta escuela en el interior de nuestro país. Ya que como dijimos anteriormente, posibilitó la participación de delegados de varias partes de nuestro país.

CAMPAÑAS

En el año 2008, la Acción Católica Argentina, llevo adelante la campaña : "Probá no probar" , en la cual participamos .

WEB

Durante el año seguimos trabajando para mejorar nuestra sección en la web , lo cual nos permitió subir a la misma material de los diferentes encuentros que realizamos .

PROYECTO 08

En el camino del Itinerario del Área Jóvenes del 2008, quisimos proponer una profundización de nuestra vocación y misión a la luz de la propuesta de la Jornada Mundial de la juventud 2008, del Documento Conclusivo de Aparecida y de nuestras ideas fuerzas Institucionales para el año, a lo que se sumaran las prioridades particulares de cada Iglesia local.

Por eso, les proponemos a la hora de planificar el año, que junto a los Responsables parroquiales y los delegados, realizar este CAMINO en común que tendrá por objetivos:

Centrar nuestros esfuerzos en tres ejes: discipulado, misión y vida que nos lleven a transformar la realidad juvenil.

Generar y favorecer un proceso transformador que promueva la dignidad del joven

Buscar en el protagonismo de los santos y beatos ejemplos de vida espiritual encarnada en la realidad.

Este material se hizo llegar por mail a los responsables diocesanos del Área .

MATERIAL

En este año, editamos el ABC de Jóvenes para grupos en promoción y el itinerario de preparación para la oficialización.

FIAC

Participamos de la v asamblea ordinaria con renovación de autoridades del FIAC (Foro Internacional de la Acción Católica), en Roma, Italia del 27 de abril al 4 de mayo. a 20 años de la Chistifideles Laici. Allí participamos de un momento de jóvenes donde expusimos nuestra experiencia y pedimos más comunicación para enriquecer el trabajo apostólico

SECTORES

- § Preparación y participación del Encuentro de Adultos y Sectores realizados en Luján y Embalse.
- § Participación en los Encuentros regionales del Litoral, Noa, La Plata, Centro-Cuyo (que se realizó sin la participación de los dirigentes Nacionales de Adultos y Sectores debido a problemas climáticos).
- § Participación de miembros de la comisión en las reuniones del Deplai, de Pastoral Social, Comisión de la CEA sobre la drogodependencia, Ecumenismo y Diálogo ciudadano.
- § Participación en la Asamblea Nacional de abril.
- § Reunión con el área de la Plata, con la Arquidiócesis de Bs. As.
- § Preparación de material por partes de los diferentes equipo para la campaña de Adicciones.
- § Jornada de capacitación del Sedronar en la Sede.
- § Participación en las Asambleas de Luján. Laferrere, Posadas, La Plata. Sgo. Del Estero.

- § Participación en Lomas con motivo de la próxima Asamblea Federal.
- § Comunicación activa con las diócesis.
- § Participación del encuentro de Presidentes en Embalse.
- § Participación en el Congreso Misionera en Salta.
- § Presentación de las conclusiones del Barómetro de la UCA, evento organizado por el Instituto de Formación Política y Sectores.
- § Clase abierta de Monseñor Hesayne sobre los Derechos Humanos.
- § Preparación de la nueva comisión.
- § Visitas a Santiago del Estero, Rosario.
- § Comentario de la declaración del Papa sobre el Día Mundial de la Paz.
- § Atención a las diócesis especialmente en el Noa y en Litoral. Por miembros de la comisión que residen en la zona.
- § Participación activa en la preparación del Curso para dirigentes y en las tutorías
- § Participación con integrantes en el Curso a distancia sobre DSI

Revista Signo

SIGNO es una publicación del Área Sectores del Consejo Nacional, fiel a la ponencia del querido y recordado Cardenal Pironio en Medellín, en 1968, trata de contribuir a "la interpretación cristiana de los signos de los tiempos". Está pensada, fundamentalmente, para el público en general. Brinda, también, información sobre las actividades de nuestra institución.

En 2008 se decidió publicarla tres veces al año, objetivo que se cumplió. Cada ejemplar estuvo centrado en un tema específico: No. 43 "Los niños hoy... y mañana?", No. 44 "Contra las adicciones: elegir la vida", No. 45 "La paz: una necesidad permanente."

Además de los artículos referentes al tema central, cada ejemplar trae algunos otros sobre cuestiones de actualidad y cuenta con tres secciones fijas: Bibliográficas; De nuestros lectores y Documentos del Magisterio para leer, releer y difundir

Destacamos algunos de los artículos y autores que contribuyeron en los tres números del 2008:

Nº 43: La señal de Dios es el niño, SS Benedicto XVI; La deuda social con la niñez se va pagando a cuentagotas, Observatorio de la Deuda Social Argentina; Terminar con la desnutrición para recuperar nuestro capital humano, Valeria Morgan; La invisibilidad de la violencia familiar en la clase media, Alejandro Bulacio; La educación inclusiva, un derecho de todos y de cada uno, Haydèe Muslera

Nº 44: La enseñanza de Juan Pablo II sobre el fenómeno de la drogadicción y la toxicomanía - Las adicciones o la violencia de lo no dicho. Mons. Jorge Casaretto - Subjetividad actual y adicciones, Fernando Petroni - Dos nuevos informes sobre la deuda social argentina, El barómetro de la deuda social, Universidad Católica Argentina. Promover una cultura de la vida frente al flagelo de la droga, Raquel Bolton de Mercado.

Nº 45 La paz y el desarrollo de las virtudes sociales Fr. Ricardo Corleto, OAR; Nos hiciste, Señor, para la paz, P. Ignacio Pérez del Viso, sj; Consolidar la paz interior Daniel Sabsay - Un régimen especial para pequeñas empresas es la clave para combatir la informalidad laboral Patricio Millán; La gran herencia del Concilio, SS Benedicto XVI; Sant' Egidio: la amistad con los pobres como camino hacia la paz,. Marco Gallo.

En las secciones "Bibliográficas" y "Documentos del Magisterio para leer, releer y difundir" se trata de promover el interés por la lectura de obras y documentos recientemente publicados, como así también por aquellos cuya actualidad sigue vigente.

El tiraje es de 1000 ejemplares. La revista se financia parcialmente con avisos y donaciones. Se están tratando de promover las suscripciones como así también su venta en las librerías católicas.

Sector Arte y Comunicación

“Probá no probar. La droga y el alcohol te matan. Elegí la vida”, lema de la Campaña Institucional dispuesta para el 2008, fue el eje en torno al cual se movieron numerosas iniciativas del Sector a lo largo del país, y en todas las áreas de nuestra querida ACA.

El acontecimiento tuvo repercusión especial entre nosotros debido a la alta y positiva respuesta de los medios nacionales de comunicación social, encarada desde este Sector, así como el reconocido esfuerzo diocesano, que se reflejó en medios locales. La Campaña estuvo presente por su contenido e iniciativas, en los medios y en las comunidades. No sólo se reflejaron slogan sino actividades vinculadas a esta gran preocupación de los argentinos, en general. Y en este sentido queremos remarcar el ingenio y la creatividad de los grupos.

Medios de comunicación de las distintas regiones, que por temor a olvidarnos de algunos no queremos nombrar uno por uno, reflejaron y motivaron a las comunidades sobre la Campaña.. Y a nivel nacional, los MCS -siguiendo el incremento mostrado en la campaña anterior, aquella de “Votá tu voto vale”-, reflejaron intensamente el esfuerzo emprendido, a partir de la presentación efectuada en la sede nacional de la ACA. Televisión, radio, programas de AM y FM, videos, mensajes por Internet, blog, foro...

Al mismo tiempo, se dieron nuevas experiencias, como un festival músico-coral en Concordia, entre otras, y prosiguieron otras sobre el festival navideño, que sigue en auge. Otro paso importante se dio en materia informática, ya que algunas diócesis comenzaron con sus páginas web, por ejemplo, y prosiguieron con espacios radiales.

Desde el sector hemos aportado artículos especiales sobre distintos aspectos del arte y la comunicación, reflejados en la página web y en los encuentros, de tan rico intercambio, como el general en Luján, en marzo pasado, o en los regionales como el de Gualeguaychú o del Gran Buenos Aires (en La Plata) o simplemente por circulares. La comunicación con los diocesanos se enriqueció, se personalizó y dio motivos a constantes comunicaciones, ricas y fundamentales para una tarea evangélica más intensa y con mejor aprovechamiento de las nuevas tecnologías, que constituyen un desafío constante. Hemos procurado difundir artículos sobre algunos aspectos, como las bibliotecas populares o el deporte (a propósito de los juegos olímpicos), con el objetivo obvio de mostrar otras posibilidades.

Con relación al MAGNIFICAT, el premio a los mejores programas de radios que, según categorías, son enviados por los interesados, organizado por ARCA (Asociación de Radiodifusoras Católicas) contó, como siempre, con el importante aporte del Sector, receptor de los inscriptos. El acto de proclamación de los ganadores se realizó nuevamente en el auditorio de nuestra sede nacional, de Avda de Mayo 621, a mediados de diciembre, y la Institución incrementó el monto en efectivo del reconocimiento que aporta al programa que mejor refleje la preocupación pastoral marcada prioritariamente por la ACA.

También se mantuvieron los contactos con la comisión Episcopal de Medios, con el Club Gente de Prensa, al que acompañamos en varias iniciativas y ofrecemos nuestra sede como lugar de encuentro, con ARCA, a cuya asamblea anual también asistimos.

Hacia lo institucional, procuramos intensificar el intercambio y colaboración con todas las áreas y, en particular, con los jóvenes.

Que lo vivido y experimentado nos ayude a intensificar el trabajo por venir, muy fuerte y apasionante.

Marta Noce
Coordinadora

Sector Educación y Ciencia y Tecnología

Preparación de material y participación en los encuentros de Adultos y Sectores de Lujan y Embalse.

Participación en el Dialogo Argentino en el Sector Educación.

Distribución de trabajos sobre Adicciones para remitir a las diócesis y para el CD que se entregó en los encuentros regionales.

Participación y preparación de Materiales para los encuentros regionales del Litoral , Noa, La Plata, Centro-Cuyo.

Trabajo de Ciencia y Tecnología sobre el Mapa Ambiental.

Se participó con dirigentes de Sectores de Bs.As. en la creación del Sector Educación en la Arquidiócesis.

Envío a los referentes de Educación material sobre Estrada para trabajar en las diócesis por el día del Maestro y del Profesor.

Se envió un saludo desde el Sector a las diócesis por el día del Maestro.

Se confeccionaron dos fichas más para trabajar en el Sector.

Distribución de Material con respecto a Educación vía correo electrónico.

María Herminia del Rey
Coordinadora

Sector de Trabajadores

Declaración del 1ero de Mayo del Setrac. "Promover la política de prevención desde la empresa" Participación de Seguridad e Higiene. Hay un proyecto legislativo que apoya la declaración.

Encuentro Nacional de los Trabajadores en Rosario 25 de octubre. Campaña: participar en los afiches, en la revista del Setrac y fichas para distribuir

Alejandro Noboa
Coordinador

Sector Problemáticas Sociales

- § Participación en marzo, del Encuentro Nacional de Adultos y Sectores, efectuado en Luján: Puesta en común de los temas de mayor preocupación en las diócesis; propuestas de acciones para su abordaje. Campaña nacional de prevención de las adicciones y el alcohol: presentación de materiales. La prevención empieza por casa. Algunos mitos y verdades sobre las drogas. Informándonos sobre el alcohol. Trabajo en pequeños grupos sobre el problema del alcohol en la familia. Vinculación con las entidades del Estado y de la sociedad civil.
- § Socialización de información y material sobre el alcohol, madre de todas las adicciones. Concepto de prevención del uso indebido de drogas.
- § Elegir la vida. Material fílmico. Comunicación sobre precursores químicos y diversos temas relacionados.
- § Ponderación del contexto social. Ejemplaridad. Necesidad de expresión personal y grupal..
- § Elaboración de material sobre la prevención empieza por casa e información sobre el alcohol. Las drogas vienen marchando. Cuidar la vida.
- § Vinculación con la SEDRONAR, Secretaría de Programación para la Prevención de la Drogadicción y Lucha contra el Narcotráfico: Secretario general y Dirección del área de Prevención.
- § Presentación pública de la Campaña: Probà no probar. Las drogas y el alcohol te matan. Elegí la vida en la Biblioteca Nacional.
- § Vinculación con el Observatorio de la Deuda Social. UCA.
- § Relación con el Movimiento Madres en Lucha contra el paco.

- § Con el Instituto de Formación Política, conmemoración del 60 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Conferencia de mons. Hesayne sobre Derechos Humanos y Ciudadanía.
 - Proyecto para 09 de Seminario Itinerante sobre Derechos Humanos en las diversas sedes del IFP.
- § Participación en noviembre del Encuentro Nacional de Adultos y Sectores, efectuado en Embalse de Río III, Relevamiento de temas de interés para futuras campañas, destacándose el referido a la niñez desventajada.
- § Artículo sobre el trabajo infantil para la revista *Compartir del Sector Rural*.
- § Aportes para la revista *SIGNO*.

Catalina Garavaglia de Tamayo
Coordinadora

Sector Rural

Las actividades del Sector se sintetizan de la siguiente manera:

- § *Misión en Feliciano (Entre Ríos).*
- § *Envío de material a cuatro parroquias rurales de Viedma. Se distribuye entre cincuenta familias. Son comunidades alemanas, españolas y japonesas. Se reúnen una vez por mes. En San José de Oyuela y Monte Bagual son también zonas rurales con comunidades bolivianas e italianas que trabajan con la pastoral social.*
- § *En Mendoza, en el Departamento de Lavalle hay tres parroquias que trabajan con rurales.*
- § *En Jujuy, se está desarrollando la segunda etapa del Programa Mamá.*
- § *En Paraná, en el mes de junio, se prepara una Misión Rural.*
- § *En Florencio Varela, diócesis de Quilmes, se incorporan capillas rurales: Medalla Milagrosa con diez personas, y San Martín de Porres, con seis.*
- § *Se reparten semillas (Yolanda Quinteros con personas más) a trescientas cincuenta familias de la parroquia San Juan Bautista, donde se realizan reuniones de evangelización y promoción humana. También se atiende (Leonor Valdez) un jardín (en zona rural) con cuarenta familias. Se atiende la Granja Azul, donde concurren chicos con diferentes problemas.*
- § *En La Plata, se atienden realidades diversas: en "Verónica" se imparte catequesis; en San Ponciano se atiende a personas de la tercera edad con temas formativos y sociales.*
- § *Se imprimieron dos tiradas de *Compartir* de 1.200 ejemplares cada una. Se recibe una donación de \$ 700.- de la Sra. de Gallandat, de la diócesis de Posadas. Ella misma distribuye cien ejemplares de la revista entre maestras rurales con las que está conectada.*
- § *En Corrientes, el responsable del Área Sectores, Benito Alegre, junto con Diómedes Bonassies, organizan misiones rurales en zonas rurales con muy buena participación.*

María Auxiliadora, Patrona del agro, ponemos en tus manos todo lo realizado.

Silvia Alejandra Pérez de Coronel
Coordinadora

Sector Política

- § *Reunión de Políticos en la Sede. Se trató: que hacer con todos los Institutos que están trabajando. Armar redes. Los políticos necesitan acompañamiento desde la Iglesia. Trabajo con los universitarios.. Afianzar el concepto de la cultura del diálogo y del encuentro. Puntos que unen en los nuevos dirigentes políticos. Que hacer con los dirigentes naturales que no tienen dinero ni oportunidad de hacer los cursos. Se propuso que los egresados formen a los líderes de base, Capacitarlos. Se propuso averiguar que datos se tienen sobre estos líderes naturales y cómo llegar a las bases.*
- § *El Liderazgo para la inclusión se pide que tengan cabida dentro de la Pastoral los Institutos que trabajan en política.*
- § *Participación en los encuentros de Pastoral Social con dirigentes jóvenes.*

Jorge Abboud
Coordinador

> PRESENCIA INTERNACIONAL

Nuestra Institución continuó trabajando con empeño en el orden internacional, a través de los distintos organismos a los que está afiliada. A continuación reseñamos los acontecimientos más significativos de la tarea desarrollada.

FIAC

V Asamblea Ordinaria 27 de abril - 4 de mayo 2008

Del 27 de abril al 4 de mayo se realizó en Roma la V Asamblea Ordinaria del FIAC - Foro Internacional de la Acción Católica - sobre el tema "Por la vida del mundo (Jn. 6,51). Laicos de Acción Católica a 20 años de la Christifideles Laici".

Los trabajos se iniciaron en la tarde del domingo 27 de abril con la oración presidida por Mons. Domenico Sigalini y con el saludo a los cerca de 120 participantes provenientes de unos cuarenta países de Europa, América, Asia y África. La sesión institucional se desarrolló del 27 al 30 de abril y concluyó el 30 por la tarde con el Acto Público, en recuerdo de los 20 años de la Christifideles laici donde participó Beatriz Buzzetti Thomson de una mesa redonda, junto a Guzman Carriquiry, Luigi Alici, y Oana Tuduce).

Del 1 al 3 de mayo se desarrolló una sesión más operativa con atención a la coordinación de jóvenes, al trabajo continental y en modo especial a Tierra Santa. Los distintos países presentaron sus actividades propias y compartieron preocupaciones y esperanzas.

El 3 de mayo los participantes efectuaron una peregrinación paulina: celebración eucarística en la Basílica de San Pablo presidida por Mons. Servilien Nkawuzita de Rwanda y visita al lugar del martirio de san Pablo en las Tres Fuentes.

El 1 de mayo los participantes de la Asamblea del FIAC intervinieron en la apertura de la XIII Asamblea Nacional de la Acción Católica Italiana y participaron de la Vigilia de Oración del 3 de mayo y del gran encuentro con el Santo Padre Benedicto XVI el 4 de mayo.

El 30 de abril se realizó la presentación del Documento Normativo y de algunas propuestas sobre la operatividad del FIAC (Giuseppe Gervasio). Los representantes de los países miembros han electo el nuevo secretariado compuesto por cinco países: Argentina, Burundi, Italia, Myanmar-Birmania y Polonia.

Poco antes de la Asamblea el Presidente del Pontificio Consejo para los Laicos, nombró como Asistente Eclesiástico del FIAC a Mons. Domenico Sigalini, Asistente General de la ACI.

Con gran alegría hemos escuchado el discurso del Santo Padre que saludó a los participantes de la ACI y a los representantes del FIAC "Queridos niños, jóvenes y adultos de

la Acción Católica! Es para mí una gran alegría recibirlos hoy aquí, en la Plaza de San Pedro, donde en el pasado no pocas veces vuestra benemérita Asociación se ha encontrado con el Sucesor de Pedro. Gracias por vuestra visita. Saludo con afecto a todos vosotros, venidos de distintas partes de Italia, como así también a los miembros del Foro Internacional que provienen de cuarenta países..."

Participaron en la Asamblea:

Mariela Martín - Responsable Nacional Área Jóvenes ACA

Claudia A. Carbajal - Responsable Nacional Área Adultos ACA - Miembro del GPAC América

Beatriz Buzzetti Thomson - Dirigente Diocesana de Lomas de Zamora - ex coord. Secretariado FIAC

Leonardo Flores - Responsable Nacional de Formación ACA- Miembro del GPAC América

Emilio Inzaurraga - Vicepresidente 1ro ACA - Miembro del Secretariado FIAC y del GPAC América

Mons. Luis Collazuol - Asesor General ACA

Padre Fabián Esparafita - Asesor Diocesano Avellaneda-Lanús ACA - Asesor del GPAC América

Reunión del Secretariado FIAC

9 al 14 de octubre de 2008

Se reunió en Roma, del 9 al 14 de Octubre, el Secretariado del Foro Internacional de Acción Católica (FIAC), después de la V Asamblea Ordinaria celebrada del 27 de abril al 4 de mayo de 2008 en Roma, participando en el encuentro de la AC Italiana con el Santo Padre.

El Secretariado está compuesto por representantes de 5 países, elegidos por los países miembros durante la V Asamblea: Argentina (Emilio Inzaurraga), Burundi (Félicité Nyongere, don Salvator Niciteretse), Italia (Franco Miano), Myanmar (Paul Themoi), Polonia (Konrad Glebocki) y el Asistente eclesialístico del FIAC S.E. Mons. Domenico Sigalini, Obispo de Palestrina y Asistente general de la AC en Italia.

Entre los cinco representantes fue elegido coordinador del Secretariado para los años 2008-2011 Emilio Inzaurraga, Vicepresidente de la AC Argentina. También ofrecieron su disponibilidad - propuestos por la AC Italiana - Gianni Rotondo (Delegado Regional ACI - Liguria) como Administrador y Clara Finocchietti (Vicepresidente Nacional ACI del Sector Jóvenes) para la Coordinación de Jóvenes del FIAC.

El Secretariado ha participado el 10 de octubre en Spello de una iniciativa en memoria de Carlo Carretto con una visita al convento San Girolamo. Luego, en Roma, el 11 de octubre en la presentación de la Fundación "Acción Católica escuela de santidad - PIO XI" de la cual el FIAC es promotor. En la noche del domingo 12 de octubre, en la sede de Via della Conciliazione 1, se celebró un momento de intercambio y oración con el Padre Alois - invitado al Sínodo de la Palabra - y con algunos Hermanos de la Comunidad de Taizé.

El 13 de octubre los miembros del Secretariado han sido recibidos en la sede del Pontificio Consejo para los Laicos por el Excmo Mons. Josef Clemens - Secretario, Guzmán Carriquiry Subsecretario y Mons. Miguel Delgado.

Paola Bignardi anterior Coordinadora del Secretariado (2004-2008), fue nombrada el pasado mes de abril consultor en el PCL.

El Secretariado ha decidido las siguientes líneas de trabajo para el 2008-2011:

Líneas de trabajo 2008-2011

Durante estas jornadas, los representantes de los cinco países, teniendo en cuenta los trabajos realizados en la V Asamblea Ordinaria FIAC 2008 han definido las líneas de trabajo para el trienio 2008 -2011:

1. PROMOVER LA ACCIÓN CATÓLICA

Presentar, hacer nacer y sostener las asociaciones de Acción Católica en todo el mundo

- 1. Encontrando a los Obispos y sacerdotes interesados, sea en las Iglesias locales, sea a nivel nacional o continental.*

2. *Acompañando a los laicos de Acción Católica y formando a los responsables y asesores eclesiales*
3. *Fortaleciendo el trabajo del Grupo Promotor de AC en los distintos continentes y elaborando instrumentos adecuados para presentar a la AC*
4. *Proponiendo el trabajo con Fides Donum*
5. *Realizando una investigación de la historia de la AC en los distintos países*
6. *Proponiendo en distintos países, la realización de un curso universitario luego de la experiencia del primer curso realizado en la Universidad Pontificia Gregoriana*

2. FAVORECER

El encuentro, la reflexión y la solidaridad entre las Acción Católica y los distintos niveles.

1. *Con la profundización de algunas temáticas:*
 - A. *En el espíritu del año paulino (continuando la reflexión del trienio anterior "Donde va el mundo")¿Cómo ser más discípulos y misioneros en el mundo?*
 - B. *Acción Católica parroquia y movimientos*
 - C. *Diálogo ecuménico e interreligioso.*
 - D. *Recoger información directamente de los países, preparando intervenciones en temas relevantes*
2. *A través de experiencias de "hermandad" entre Acción Católica de distintos países.*
3. *Animando la coordinación continental.*

3. AFIANZAR

*La coordinación de jóvenes (después de la peregrinación a Tierra Santa y de la JMJ en Sydney y en vistas a la Jornada Mundial de la Juventud en Madrid).
Iniciar un intercambio de experiencias entre adultos y niños.*

4. PROMOVER

La fundación "Acción Católica, escuela de la santidad Pío XI" y su finalidad.

5. ATENDER

Las relaciones con los organismos internacionales de coordinación

1. *Asociaciones Internacionales de Fieles*
2. *Foro de las ONG Internacionales Católicas*
3. *Organismos de coordinación de los religiosos, de las religiosas y de los misioneros.*

6. INTENSIFICAR

Las comunicaciones e intercambios a través del sitio web, el boletín NOTICIAS y otros instrumentos.

7. DEFINIR

El reglamento de actuación del documento normativo para mandar, a consideración de los países miembros, un año antes de la próxima Asamblea Ordinaria FIAC.

Y al mismo tiempo sostener la iniciativa ya emprendida del curso universitario en la Pontificia Universidad Gregoriana en el segundo semestre de 2008-2009: "20 años después de Christifideles Laici. Vocación y misión de los laicos en la Iglesia y en la sociedad" con el patrocinio del Pontificio Consejo para los Laicos, con la ACI y la CVX.

FIHC

Año 2008. Año del 60° aniversario

Alejandro Madero participó en su papel de presidente de la FIHC, en los dos encuentros que se realizaron.

Encuentro del Bureau.

En Junio de 2008, el Encuentro en Roma del Bureau que se hace todos los años, con la participación del presidente, los dos vicepresidentes, el tesorero, el secretario general y el asesor general.

Además de repasar los temas y detalles vinculados al encuentro de septiembre para celebrar el 60° aniversario, se mantuvieron diversas reuniones de protocolo, para informar sobre las actividades de la Federación durante el año último. Fue muy importante la participación de la Federación en el Foro convocado por el Vaticano, para todas aquellas organizaciones católicas internacionales con algún tipo de status en organismos internacionales. Entre las reuniones se destaca la mantenida con la Secretaría de Estado del Vaticano, representada por Fermina Alvarez, a quien se le expusieron los avances en las gestiones ante esos organismos, en reuniones de FAO, de la Naciones Unidas en Nairobi, y los contactos ante la misma en Viena.

Dentro de la misma temática, se trató la participación en la Asamblea de las OIC, que posteriormente decidiera la disolución de la misma Conferencia, para dar lugar al crecimiento del Foro motivado por el mismo Vaticano. La FIHC ha participado activamente de la COIC desde hace muchos años, impulsando el trabajo común de dichas organizaciones internacionales.

Encuentro del Comité Ejecutivo en Lourdes, Francia

Septiembre 20 al 27 de 2008. Celebración del 60° Aniversario. 1948- 2008

Con el deseo de celebrar un aniversario tan importante, se decidió volver a Lourdes, donde hacía 60 años fue fundada la Federación, para renovar y recuperar el espíritu de los fundadores para asumir con verdadero entusiasmo la actualidad y los desafíos que el mundo nos plantea, para seguir dando respuestas adecuadas a los mismos, desde la realidad de una organización que desea seguir expandiéndose.

El título del lema, " UNUM OMNES ayer, hoy y mañana" fue una invitación motivadora, orientada hacia el futuro, y todo lo que queda por hacer.

Participaron más de 23 países de todos los continentes, en una representación numerosa que solo se da en las asambleas generales. La presencia de muchos países nuevos, como también otros que hacía tiempo no participaban, favoreció el clima de camaradería y fraternidad durante el encuentro.

Como dato anecdótico se invitó a los ex presidentes para que dieran su testimonio personal sobre la experiencia de haber conducido la organización en diversos momentos de su historia, lo que fue acompañado por un video institucional que recorrió los momentos sobresalientes de los numerosos encuentros realizados, en los últimos 15 años.

La coincidencia con la celebración del 150° aniversario de las apariciones de la Virgen en Lourdes, fue un regalo adicional que cargó al encuentro de un verdadero espíritu mariano, que se manifestó en cada una de las celebraciones organizadas por el Santuario. La experiencia de la visita a la gruta, uno de los momentos más impactantes.

Representando al Consejo Pontificio para los Laicos, participó Mons. Miguel Delgado, quien expuso sobre el tema. Además expusieron los delegados de Francia sobre la situación de la Iglesia y la Sociedad en Francia, y la realidad de la Acción Católica de Francia, representada en la federación por el grupo VEA (Vivre Ensemble le evangile d´Aujourd hui), vivir juntos el evangelio de hoy, una organización nacional que integra adultos hombres y mujeres.

Dentro de las resoluciones, se propuso a Alemania como sede para la próxima asamblea general a realizarse en septiembre de 2009.

UMOFC

La Unión Mundial de Organizaciones Femeninas Católicas, organización de carácter internacional, tiene como objetivo: "Promover la presencia, participación y corresponsabilidad de las mujeres católicas en la sociedad y en la Iglesia para ayudarles a cumplir su misión evangelizadora y su trabajo por el desarrollo de los pueblos".

La reubicación de la mujer en los distintos ámbitos de la sociedad, en paridad de dignidad con el hombre, según los designios del Creador, es un hecho irreversible en la historia humana. No obstante este proceso no es homogéneo ya que no se verifica en

todo el ámbito mundial, como tampoco en todas las regiones de un mismo país.

Razones culturales, económicas, políticas e incluso religiosas en algunos casos, van en desmedro de su dignidad y son causa de limitaciones y frenos para la superación del pleno ejercicio de sus derechos.

La UMOFC presente en distintas organizaciones internacionales aporta la voz de la Iglesia y de los laicos y laicas comprometidos/as en defensa de las situaciones de injusticia de los sectores más postergados y en especial de las mujeres y propone líneas de acción efectivas para su superación, como asimismo aporta planteos éticos prioritarios para la toma de decisiones.

Por ello la relación entre la dirigencia de la UMOFC y sus Organizaciones Miembros es fundamental y se concreta a través de una doble vía: por un lado el aporte que hacen dichas Organizaciones desde sus experiencias concretas acordes a los objetivos de la UMOFC en sus respectivos países y por otro el aporte de la UMOFC a ellas, por medio de orientaciones y líneas de trabajo para la promoción de las personas y especialmente de las mujeres.

Dentro de este contexto la labor de la UMOFC en la Argentina, a través de Elsa T. de Muzio en su carácter de Delegada de Argentina en el Consejo de la UMOFC, centró la actividad para el año 2008, en relación a cuatro objetivos:

- a) Colaboración en la preparación de la IV Conferencia Regional de la UMOFC de América Latina y el Caribe (México-1 al 5 de Octubre de 2008).
- b) Consolidación del trabajo con las Delegadas de las Organizaciones Miembros de Argentina.
- c) Participación en otras organizaciones afines a los objetivos de la UMOFC.
- d) Compromiso con el Diálogo Ecuménico e Interreligioso.
- e) IV Conferencia Regional de la UMOFC para América Latina y el Caribe.
- "Mujeres de fe y esperanza, discípulas y misioneras de la paz", fue el lema sintetizador del contenido temático, de la IV Conferencia Regional, en concordancia con las prioridades de la UMOFC para el cuatrienio 2006-2010: "Construcción de una cultura de paz: con especial atención a la educación y la eliminación de la pobreza" y con las directivas del Documento Conclusivo Aparecida. En una labor conjunta con las Delegadas de las Organizaciones Miembros de la Argentina, que demandó una especial y prolongada dedicación, se aportaron esquemas de contenidos, desarrollo de talleres y la redacción de textos específicos para celebraciones litúrgicas y artículos informativos. Cinco mujeres de Argentina estuvimos presentes en México, con intervenciones concretas de responsabilidad en las distintas actividades de la IV Conferencia. El tema de la paz, visualizado como tarea de construcción a la que todos/as estamos llamados/as, fue el eje orientador de la IV Conferencia, valor para ser vivido con sus complementarios justicia y amor. Por ello instaurar una cultura de paz demanda comenzar por la propia pacificación y la atención impostergable de las situaciones de indignidad e inequidad en las que está inmersa gran parte de la humanidad. Asimismo, en función de la realidad de la Región, se estimuló el trabajo orientado hacia la responsabilidad cívica y política de la ciudadanía en general y la responsabilidad de coparticipación que le toca a la mujer. Quedó el compromiso de incorporar a la tarea propia de cada Organización, este eje orientador, dándole primordial atención a la educación y a la capacitación de las

mujeres, a fin de proveerlas de los medios necesarios para salir de la situación de postergación que padecen, y que comprende:

- *La difusión de contenidos para la toma de conciencia.*
- *El diseño y concreción de acciones que permitan aliviar las condiciones de pobreza que afectan a millones de mujeres y a sus familias y la implementación de proyectos de capacitación.*
- *El desarrollo de acciones vinculadas a crear conciencia de responsabilidad ciudadana.*

f) Consolidación del trabajo con las Organizaciones Miembros

- *Como se señaló más arriba, la fluidez comunicacional es de suma importancia para la UMOFC, en tal sentido:*
- *Se sistematizaron reuniones bimensuales para facilitar el intercambio respecto a los objetivos de cada Organización y los cursos de acción a llevar adelante, según las propuestas de la IV Conferencia.*
- *Asimismo se abrió un espacio para la consideración de temáticas vinculadas a la situación de la mujer y las distintas corrientes de interpretación respecto a esta problemática.*
- *Se hicieron visitas a algunas Organizaciones Miembros a fin de mantener los contactos no solo con sus Delegadas sino también con sus cuerpos directivos, de modo de consolidar objetivos y hacer viables sus concreciones, de manera de incrementar conocimientos y reafirmar la labor de promoción y capacitación de la mujer en el contexto de los objetivos propios de cada Organización.*
- *Por otra parte, se intensificó la interrelación entre las Organizaciones Miembros lo que favoreció el intercambio y apoyo a las campañas en que cada una de ellas está empeñada.*
- *Dentro de esta óptica, se tradujeron al castellano las Newsletter que dos veces por mes escribe Fray GianMaria Polidoro, Consultor Eclesiástico de la UMOFC, referidas a la paz, de profundo contenido espiritual y reflexivo y que a la vez constituyen un llamado a la conversión y a la acción, difundiéndolas en el país y en Cuba, México y España.*

g) Participación en otras Organizaciones no pertenecientes a la UMOFC

Más allá de la labor que realizan las Organizaciones Miembros, se ha procurado acompañar a otras organizaciones que si bien no integran la UMOFC, tienen objetivos coincidentes en relación a la promoción humana, a la atención de la problemática femenina y familiar, y/o a la búsqueda del bien común. En este sentido:

- *-Se continuó con la participación en la Mesa Argentina de Mujeres, en la que se le ha dado cabida a la UMOFC, aunando así esfuerzos en objetivos convergentes como lo son la atención a la problemática femenina, la reinstalación de los valores éticos y espirituales, el desarrollo de la conciencia cívica, entre otros.*
- *-Se mantuvo la colaboración con la Organización "Mujeres de Fe Monoteísta", que este año se abocó primordialmente a la problemática de la violencia en sus distintas modalidades, haciendo hincapié en la violencia social y la violencia doméstica.*

d) Compromiso con el Diálogo Ecuménico e Interreligioso. Entre los medios que fija la UMOFC para el logro de sus objetivos se encuentra: "Animar al Diálogo Ecuménico e Interreligioso".

En tal sentido se han mantenido contactos y se ha participado en Organizaciones que trabajan en esta línea, con la convicción de que la cultura de paz no puede edificarse a través de palabras, sino fundamentalmente con testimonios concretos, próximos y sostenidos. Hoy el diálogo entre las religiones es un desafío impostergable para los creyentes de los distintos credos. De nada sirven las prédicas sobre la paz si el mundo encuentra a las personas de fe enfrentadas, tironeando por lograr la "propiedad" de Dios.

Por ello UMOFC propone a sus organizaciones "Animar el Diálogo Ecuménico e Interreligioso" con el convencimiento que desde la fe, podremos mostrar al mundo que la común filiación divina, nos hermana y nos convoca a unirnos en la tarea de construir un mundo más vivible.

Con el bagaje de conocimientos, intercambios de experiencias, estímulos para la acción y sobre todo la renovación espiritual facilitada por la IV Conferencia Regional, la UMOFC de América Latina y el Caribe, impulsa y anima, a renovar también el compromiso de cada uno/a con la fe, que nos llama a estar activamente presentes en el tiempo histórico que nos toca vivir y nos insta a que la fe, la esperanza y el amor, sean siempre el fundamento de nuestras opciones, conductas y acciones.

> VIDA DE LA IGLESIA

DEPLAI

Nuestra Institución participa en la persona del Presidente del Consejo Nacional de las reuniones y actividades del Departamento de Laicos.

Se participó institucionalmente del Foro de Laicos que tuvo lugar en Huerta Grande (Córdoba) en el mes de agosto.

Comisión Nacional de Pastoral Juventud

En la presencia en las asambleas y reuniones de la Comisión Nacional, continuamos participando de la Pastoral de Juventud Argentina, difundiendo a través del link en la web y de la comunicación periódica con los responsables del Área, todas las iniciativas de la Pastoral y del Instituto Cardenal Pironio.

Construcción de Ciudadanía

Los Obispos, a los efectos de ir logrando una adecuada coordinación y mejor aprovechamiento de las capacidades y servicios, solicitaron a los organismos de la Iglesia que trabajaban con el tema de ciudadanía a reunirse a fin de conocer los proyectos en marcha y tratar de no superponer acciones.

La Acción Católica fue invitada a integrar ese grupo de trabajo junto con Caritas, Pastoral Social, la Comisión de Justicia y Paz y el DEPLAI.

Semana Social

El Consejo Nacional participó con una nutrida delegación de la Semana Social que la Comisión Episcopal de Pastoral Social organiza anualmente en la ciudad de Mar del Plata.

Se participó de un panel integrado por las organizaciones citadas en el ítem anterior, en el que se presentó la campaña: Probá, no probar. La droga y el alcohol te matan. Elegí la vida. La mencionada campaña tuvo en ese ámbito, muy buen repercusión.

Encuentro de la Pastoral de la Niñez

Nuestra Institución participó del Encuentro de la Pastoral de la Niñez, organizado por la CELAF, y cuyo responsable es Mons. Eduardo García, y que se realizó en los días 25 y 26 de noviembre, con el propósito de ir definiendo los alcances de la pastoral y los objetivos de la misma.

Misa en recordación por la mediación papal

El lunes 22 de diciembre, la Conferencia Episcopal Argentina organizó una celebración eucarística en la Basílica de Luján, conmemorando los treinta años de la mediación papal por el conflicto del Atlántico Sur.

Dirigentes de nuestra Institución participaron de la misma.

RELACIONES INSTITUCIONALES

La Acción Católica sigue manteniendo numerosas relaciones institucionales vinculadas a diferentes proyectos comunes.

Entre ellas se puede mencionar las establecidas con la Editorial San Pablo, el periódico Cristo Hoy, la Agencia Informativa Católica Argentina (AICA), la Revista "Alégrate con Jesús", con CONSUDEC y con la Asociación Cristiana de Jóvenes.

> RELACIONES CON OTROS ORGANISMOS

Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres

Nuestra Institución participa activamente en esta organización plural e interreligiosa. Nos representan, Myrina M. de González Prandi, como Presidenta, y Cristina U. Z. de Zapiola y Mabel M. de Gualino como miembros de la Comisión Directiva.

Relaciones ecuménicas e interreligiosas

Se ha participado en numerosas reuniones de tipo ecuménico e interreligioso.

> PERSONAL

Las personas que se desempeñan en la Sede, hacen posible que todo lo proyectado se lleve a cabo a través de su capacidad y empeño.

> SEGUROS

Volvemos a reiterar lo manifestado en la Memoria del año 2007 respecto de la necesidad de contar con seguros ante la realización de diversas actividades que la Institución realiza en sus diferentes niveles. Tenemos contratado un seguro de responsabilidad civil hasta un máximo de \$ 500.000.- Esta póliza cubre la responsabilidad de la Institución, pero para tener esta cobertura es necesario el cumplimiento de una serie de requisitos. Cada nivel tiene, además, la opción voluntaria de solicitar un seguro de accidente personal. Deseamos dejar aclarado que estos seguros no nos cubren de la responsabilidad que se origina a partir de la relación laboral de personas que puedan desarrollar tareas, en cualesquiera de los tres niveles, sin estar encuadradas legalmente. Este tema tiene alta importancia, tal cual lo hemos manifestado en diferentes ocasiones, por las posibles repercusiones legales que puedan originarse.